

Sitzungsvorlage

STARZACH

Amt: Hauptamt Vorlage Nr. 24/2019 Az: 043.20	
Gemeinderat zu TOP 3 öffentlich	
- Drucksache - Tischvorlage zur Sitzung am 26. Februar 20	9
Betrifft: Einführung eines Ratsinformationsdienstes "SIS" der Gemeinde Starzach Hier: Beschaffung von Tablets	
Reschlussantraa:	

Anlagen:

- Angebot für die Beschaffung der Tablets von ITEOS mit Datum vom 07.02.2019

- siehe Drucksache -

Datum 14.02.2019

Bürgermeister Thomas Noé Hauptamt

Marie-Sophie Zegowitz

SACHDARSTELLUNG:

In der gleichen öffentlichen Sitzung am 25. Februar 2019 soll die Änderung der Geschäftsordnung des Gemeinderats erfolgen sowie die Änderung der Hauptsatzung.

In der Regel tagt der Gemeinderat sowie der Bau-und Umweltausschuss einmal im Monat. Die gesetzliche Frist zur Elnladung beträgt gemäß § 34 der Gemeindeordnung in der Regel 7 Tage. In Starzach erfolgt der Versand derzeit zehn Tage vor der Sitzung. Dabei werden dem Gemeinderat die Sitzungsunterlagen sowie die Tagesordnung zur Verfügung gestellt. Bisher erfolgte die Bereitstellung postalisch sowie per Mail.

Das Drucken der Tagesordnung, der Drucksachen samt Anlage sowie die Zustellung durch die Hausmeister an die Gemeinderäte nimmt nicht nur viel Zeit in Anspruch, sondern verbraucht Berge an Papier und Toner. Diese Ressourcen sollen künftig aus Sicht der Verwaltung unbedingt aus kostenund umweltpolitischen Gründen eingespart werden. Des Weiteren verfolgt die Gemeindeverwaltung den Ansatz, künftig noch mehr digitale Arbeitsprozesse einzusetzen.

Das Ratsinformationssystem "SIS" wurde für die Gemeinde Starzach von Herrn Wolfgang Zeeb-Letzkus, dem Betreuer der Homepage der Gemeinde, erstellt.

Die Verwaltung hatte zuvor verschiedene Varianten eines Ratsinformationssystems verglichen. Die Produkte andere Hersteller hätten einen vierstelligen Betrag zur Anschaffung sowie mehrere hundert Euro an jährlicher Pflegegebühr verursacht.

Das Ratsinformationssystem "SIS" der Gemeinde Starzach ist auf der Gemeinde-Homepage eingebunden. Jedes Gemeinderatsmitglied, das Rathauspersonal, jede/r Einwohner/in oder sonstige Interessierte kann sich unter "Mitwirken" auf der Homepage der Gemeinde Starzach (www.starzach.de) registrieren. Sobald die Gemeindeverwaltung eine Sitzung final freigibt, die die Tagesordnung Tagesordnungspunkte und Anlagen enthält, erfolgt eine Benachrichtigung an die registrierten Nutzer.

Der Gemeinderat sowie das Rathauspersonal können alle nicht-öffentliche Inhalte sehen. Die Öffentlichkeit kann nur die öffentlichen Unterlagen einsehen. Eine Registrierung ist jedoch nicht Voraussetzung um die öffentlichen Dokumente abzurufen. Nach den Sitzungen werden die öffentlichen Protokolle dort auch eingestellt.

Da der Gemeinderat, der nach der Kommunalwahl am 26.05.2019 gewählt wurde, keine Papierunterlagen mehr erhalten wird, sollen mobile Endgeräte zur Verfügung gestellt werden.

Es sollen 15 Tablets bei ITEOS, Anstalt des öffentlichen Rechts (Angebot vom 07.02.2019) beschafft und im Anschluss eingerichtet werden. Diese Tablets sollen den gewählten Gremiumsmitgliedern künftig zum Abrufen der Sitzungsunterlagen dienen. Des Weiteren kann anfallende Bürotätigkeit per Tablet bearbeitet werden.

Die Gemeinderäte müssen bei der Aushändigung der Tablet den Nutzungshinweisen zustimmen. Das Tablet darf ausschließlich vom Gremiumsmitglied und nicht z.B. von Familienmitgliedern genutzt werden. Auch darf das Tablet nicht zum privaten Gebrauch verwendet werden sondern ausschließlich im Rahmen der Tätigkeit als Gemeinderat/Gemeinderätin.

Mit Ablauf der Amtszeit muss das Gremiumsmitglied das Tablet wieder unaufgefordert an die Gemeindeverwaltung übergeben. Die Gemeindeverwaltung wird Mobilfunkverträge sowie eine Versicherung abschließen und Tastaturen samt Hüllen für die bessere Handhabung beschaffen.

Ein Papierversand soll nur noch im Notfall erfolgen, z.B. wenn das Ratsinformationssystem dauerhaft ausfallen sollte.

STELLUNGNAHME DER VERWALTUNG:

Die Verwaltung verweist auf die Sachdarstellung und befürwortet die Beschaffung von 15 Tablets der Position 1 (Apple iPad mit 128 GB) zu einem Gesamtpreis von 5.235,00 €. Für den Fall, dass nach der Kommunalwahl weniger als 15 Gremiumsmitglieder in den Gemeinderat gewählt wurden, sollen die nicht benötigten Tablets u.a. von den Amtsleitungen der Gemeinde Starzach eingesetzt werden, für die so oder so eine Anschaffung ebenfalls ansteht, jedoch erst nach der Kommunalwahl ausgeführt werden soll.

BESCHLUSSANTRAG:

Der Gemeinderat beschließt die Beschaffung von Tablets zum nächst möglichen Zeitpunkt, entsprechend dem vorgelegten Angebot von ITEOS, vorzunehmen. Diese sollen den neuen Gemeinderäten nach der Gemeinderatswahl am 26.05.2019 ausgehändigt werden. Ab diesem Zeitpunkt findet, außer in Notfällen, kein Papierversand der Unterlagen mehr statt. Der Gemeinderat beauftragt die Gemeindeverwaltung mit der Beschaffung von Tastaturen sowie dem Abschluss von Mobilfunkgeräten und Versicherungen.